

学長 インタビュー 第25回

胃がん・肺がんから学生を守ります— 斬新なプロジェクトが光る医療系総合大学の雄 北海道医療大学

本のがん死亡者数第3位
『胃がん』と、第4位『肺がん』
から学生を守ることを使命
とします」と決意を述べた。
日本では胃がん発症の要
因の約98%がピロリ菌であ
ると認識されている。浅香
学長は、「若いうちに除菌す
ることで、胃がんの発症を
ほぼ100%予防できる」と話す。
そこで、学生たちに
血液検査を実施し、菌の有
無を確認。陽性者には除菌
治療の推奨と、治療費補助
を決定した。また、肺がん
を決定した。また、肺がん



浅香 正博 学長

医療系総合大学として5
学部8学科、道内で最大規
模を誇る北海道医療大学。
ピロリ菌研究の世界的な權
威として知られ、北海道大
学病院長など医療の最前線
で活躍してきた浅香正博学
長が、国内でも稀有な「医
療大学生のためのがん予防
プロジェクト」を発表。「日

予防を目的に敷地内を全て
禁煙化。喫煙率は当初の約
半数5・4%まで低下してお
り、最終的には喫煙者「0」
を目指し置く。

「私の論文から抜粋して小
冊子を作成し、全学生と教
職員に配付しました。医療
人を目指す学生には、がん
の予防の大切さに気付いて

新設(※設置認可申請中)。
術学部「臨床検査学科」を
福祉学部・心理科学部・リ
ハビリテーション科学部に
加え、来年度から「医療技
術学部」を設立します。

各学部は国家資格の合格
率、及び就職率で全国有数
の数字を残すのみならず、
多彩で先進的な研究に取り
組んでいる。特に歯学部は、
口腔内細菌がもたらす全身
疾患の研究で厚生労働省か
ら助成を受け、英文論文で
成果が発表される。「北海道
医療大学から世界」の研究
を」と浅香学長は意気込む。

「歯学部では欧州、アジア
諸国との大学院生や学生の
交流が盛んです。他の学部
でも国内外の大手などとの
交流が行われ、斬新な研究
が生まれています。近年、
ロシアのハバロフスクにあ
る国立極東総合医科大学と
大学間連携協定が結ばれ、
教育の充実を図るべく、從
来の薬学部・歯学部・看護
学部・心理学部・リ
ハビリテーション科学部に
加え、来年度から「医療技
術学部」を設立します。



学生と教職員に配られた2冊の小冊子(表紙)



始まつた各学部の代表1名
が協力して「学内改革」を行
う「学生キャンパス副学
長制度」が最たる例だ。
「彼らはアポイント無しで
学長室に入室可能で、相談
や提案を私に直接行うこと
ができます。共に議論して、
大学にとって良いことを実
行していきます」(浅香学長)

6年後の「創立50周年」
に向けて、既に各学部から
の意見を募集中。浅香学長
が「大学の成長にはトップ
ダウンを行う前にボトムア
ップが必要不可欠」と語る
ように、学内が一丸となつ
て新たなステージへ飛躍を
遂げようとしている。(陽)

「歯学部では欧州、アジア
諸国との大学院生や学生の
交流が盛んです。他の学部
でも国内外の大手などとの
交流が行われ、斬新な研究
が生まれています。近年、
ロシアのハバロフスクにあ
る国立極東総合医科大学と
大学間連携協定が結ばれ、
教育の充実を図るべく、從
来の薬学部・歯学部・看護
学部・心理学部・リ
ハビリテーション科学部・
医療技術学部(※予定)
※予定のため、変更となる場合有

学生主体のプロジェクト
も数多く存在し、数年前に